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Niederschrift

Wolmirstedt, den 28.07.2022

der ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses -öffentlicher Teil-

Ort: Ratssaal, August-Bebel-Straße 25, 39326 Wolmirstedt
Tag: Montag, 18.07.2022
Zeit: 17:30 Uhr bis 19:03 Uhr und 19:01 Uhr bis 19:03 Uhr

Teilnehmer/innen

Vorsitzende

Marlies Cassuhn

Mitglieder

Uwe Claus
Rudolf Giersch i. V. für Mike Steffens
Christina Laqua
Hans-Rüdiger Lautner
Klaus Mewes
Fritz-Georg Meyer
Waltraud Wolff

Schriftführerin

Manja Bertelmann

von der Verwaltung

Doris Bunk
Alexander Dittmann
Erika Tholotowsky

nicht anwesend:

Mitglieder

Mike Steffens -entschuldigt-
Felix Zietmann
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der

Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 23.05.2022 -

öffentlicher Teil
TOP 4 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 13.06.2022 -

öffentlicher Teil
TOP 5 Aktuelle Information zur Intel-Ansiedlung
TOP 6 Mitteilungen der Bürgermeisterin
TOP 7 Einwohnerfragestunde
TOP 8 Beschaffung Innenausstattung Feuerwehr Gerätehaus Farsleben

381/2019-2024
TOP 9 Anregungen und Anfragen
TOP 10 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP 11 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende

Frau Cassuhn eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Frau Cassuhn stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit mit 7
abstimmungsberechtigten Mitgliedern fest.

Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 7 Stimmen zugestimmt.

TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom
23.05.2022 - öffentlicher Teil

Abstimmungsergebnis:

Ja: 6 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung
des Hauptausschusses vom 23.05.2022 wird zugestimmt.Nein: /

Enthaltung: 1
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TOP 4 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom
13.06.2022 - öffentlicher Teil

Abstimmungsergebnis:

Ja: 5 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung
des Hauptausschusses vom 13.06.2022 wird zugestimmt.Nein: /

Enthaltung: 2

TOP 5 Aktuelle Information zur Intel-Ansiedlung

Frau Cassuhn übergibt das Wort an Herrn Schonscheck, dem Beauftragten für strategische
Gewerbeansiedlungen des Landkreis Börde.
Dieser erläutert seine erarbeitete Präsentation, indem er auf die Historie, das Plangebiet,
sowie die verschiedenen Arbeitsgruppen und deren aktuellen Sachstände eingeht. Die
bereitgestellte Präsentation wird als Dokument miteingestellt.

Herr Schonschek stellt klar, dass die in der finalen Ausbaustufe geplanten 8
Halbleiterfabriken alle in der Gemarkung Magdeburg stehen werden. Im Sülzetal und in der
Erweiterungsfläche Wanzleben ist die Entstehung des Zulieferbereiches geplant.

Informationen zum Sachstand im Bereich Eulenberg sind schwierig zu bekommen, hier ist
man auf Zuarbeit Dritter angewiesen. Herr Schonschek versichert, dass man im ständigen
und regen Kontakt mit dem Land und der Landeshauptstadt steht, zwecks neuer
Informationen.

Er bietet an, Ende des Jahres nochmals an der ein oder anderen Sitzung teilzunehmen, um
dann erneut über den aktuellen Stand Auskunft zu geben.

Frau Cassuhn bedankt sich bei ihm für den Vortrag und bei Herrn Mewes, welcher den
Vorschlag der Berichterstattung unterbreitet hat.

Herr Claus lobt die bisherige Umsetzung der Forderung der Ausschussmitglieder nach
aktueller Informationsweitergabe zu diesem Thema in jedem Ausschuss.
Er bedankt sich ebenfalls bei Herrn Schonschek und fragt, wie bzgl. Steuereinnahmen dem
entgegengewirkt wird, dass der LK nicht viel schlechter gestellt ist wie MD.

Herr Schonschek erklärt, dass nach Möglichkeit bei der Ansiedlung der Supplier eigene
Firmen mit Ansiedlung im Sülzetal gebildet werden.
Weiterhin wird geschaut, ob andere vertragliche Regelungen mit Magdeburg gefunden
werden können. Die Gemeinderäte im Sülzetal fordern vor Satzungsbeschlussfassung des
B-Plans zu diesem Thema ebenfalls eine langfristige Klärung.
Die Intention ist, Risiko und Chancen zu teilen, um dann Ein- und Ausgaben einigermaßen
gleichmäßig aufzuteilen. Dieses Thema wird Bestandteil der zukünftigen Gespräche der
HVBs sein, damit auch eine Wertschöpfung des ländlichen Raums entsteht.

Herr Mewes möchte wissen, wie der Stand bzgl. des planerischen Konzepts ist und ob es
schon eine Terminstellung für die Personalentwicklung von Intel gibt.

Herr Schonschek erklärt, dass zeitnah eine Zusammenkunft aller Hauptverwaltungsbeamten
mit dem Ministerium geplant ist, um über den weiteren Werdegang zu informieren. Er
pflichtet Herrn Mewes bei, dass gewisse Grundlagen geschaffen werden müssen, damit mit
der Planung innerhalb der Kommunen begonnen werden kann.
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Frau Wolff findet es äußerst positiv und beruhigend, dass der LK mit einer Stimme
gegenüber Magdeburg auftritt.
Des Weiteren erklärt sie, aus ihrer Sicht als Landesvorsitzende der Lebenshilfe, dass es in
der Region viele Menschen mit Handicap gibt, die in entsprechenden Werkstätten tätig sind.
Sie bittet Herrn Schonschek diesen Hinweis mitzunehmen, damit frühzeitig an die eventuelle
Schaffung von Arbeitsplätzen in diese Richtung gedacht wird.

Herr Schonschek bedankt sich für den Tipp, er wird diesen in der Runde zum Thema
Personalentwicklung gerne einbringen.
Er merkt an, dass Intel immer wieder betont, eine Unternehmensphilosophie zu haben, in der
Werte wie soziales Engagement etc., Umwelt- und Naturschutz, Frauenquote eine große
Rolle spielen.

TOP 6 Mitteilungen der Bürgermeisterin

Frau Cassuhn informiert über folgenden Themen:

1. Am 19.07.2022 um 18:00 Uhr findet im Katharinen-Saal eine Infoveranstaltung mit
dem Landesbetrieb für Hochwasserschutz zum geplanten Deichbau-Handwerkerring
statt.

2. Die Prüfungen der Jahresabschlüsse 2015 bis 2017 sind abgeschlossen, für die
Haushaltsjahre 2018 und 2019 liegen sie in der Endphase.
Hierfür ein großes Lob an den Fachdienst Finanzen, als auch an die zuständigen
Prüferinnen des Landkreises.

3. Einladung zur Infoveranstaltung zum Thema InterPyro am 22.07.2022,
13:00 – 16:00 Uhr im Ginsterweg

4. Erhalt von Zuwendungsbescheid für die Dacherneuerung im Bootshaus

5. Der Antrag Städtebauförderung Trainingsplatz/Stadion-Neubau wurde fristgerecht
abgegeben.

6. Das vorgesehene Thema Grünpflege wird aufgrund des Jahresurlaubes des
zuständigen Fachdienstleiter auf den nächsten Hauptausschuss am 08.08.2022
vertagt.

7. Zur Planung Feuerwehrgerätehaus Glindenberg wird es, krankheitsbedingt, ebenfalls
erst in der nächsten Sitzung Informationen geben.

Des Weiteren weist Frau Cassuhn auf das eingestellte Dokument vom 07.07.2022 zur
Errichtung einer Nord-Ost-Spange hin. Sie richtet das Wort an Frau Billowie und erklärt, dass
deren gewählte Überschrift zum Thema nicht seriös und geeignet war. Der LK ist der
Straßenbaulastträger und damit verantwortlich. Es muss geschaut werden, dass der Druck
auf den LK ein bisschen erhöht und auch eine bessere Zusammenarbeit erzielt wird.

TOP 7 Einwohnerfragestunde

./.
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TOP 8 Beschaffung Innenausstattung Feuerwehr Gerätehaus Farsleben
381/2019-2024

Abstimmungsergebnis:

Ja: 8 Beschluss:
Der Hauptausschuss der Stadt Wolmirstedt beschließt die
überplanmäßige Ausgabe zur Anschaffung der benannten
Inneneinrichtung in Höhe von 36.500,00 Euro (Brutto) für das
Feuerwehrgerätehaus Farsleben mit Mitteln aus dem Haushalt 2022.
Die Deckung erfolgt über Mehreinzahlungen aus dem Corona-
Sondervermögensgesetz.

Nein: /
Enthaltung: /

TOP 9 Anregungen und Anfragen

Herr Giersch erkundigt sich, wie der Stand bzgl. der Gutenbergschule ist.
Er regt an, dass in den Ausschüssen besprochen wird, wie die zukünftige Zusammenarbeit
geplant ist.

Frau Cassuhn teilt mit, dass zwei Telefonate zwischen Herrn Kohlrausch und Frau Liskow,
vom Amt für Gebäudewirtschaft, stattgefunden haben. Einen gemeinsamen Termin wird es,
aufgrund von Jahresurlaub, vor Ende August nicht geben.
Parallel dazu gab es ein Gespräch mit Herrn Michelmann, über die Entwicklung der
Gutenbergschule. Es hängt alles von der Schülerzahl in der gymnasialen Oberstufe ab,
welche jedoch erst zu Schulbeginn feststeht.

Herr Maspfuhl nimmt Bezug auf das Schreiben der Stadtwerke über die Erhöhung der Gas-
und Strompreise, und stellt diesbezüglich folgende Fragen:

Ist die Einhaltung der 3 Monatsfrist vor Inkrafttreten gesichert?

Die Anfrage wurde an Herrn Luther weitergeleitet und wie folgt beantwortet:

Hier gilt nach wie vor die jeweilige Grundversorgungsverordnung
GVV - § 5 StromGVV bzw. §5 GasGVV

 Änderungen der allgemeinen Preise und der ergänzenden Bedingungen werden
jeweils zum Monatsbeginn und erst nach öffentlicher Bekanntgabe wirksam.

 Die öffentliche Bekanntgabe muss mindestens sechs Wochen vor der
beabsichtigten Änderung erfolgen.

 Der Grundversorger muss seine Kunden über die beabsichtigten Änderungen
zeitgleich mit der öffentlichen Bekanntgabe per Brief informieren und die
Änderungen auf seiner Internetseite veröffentlichen.

Die entsprechenden Fristen wurden unserseits eingehalten.

Warum werden die Grundgebühren erhöht, eine Begründung ist aus dem Schreiben nicht zu
entnehmen?
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Weder im Bereich „Strom“ noch im Bereich „Gas“ wurden innerhalb der Preisände-
rungen im Geschäftsjahr 2022 die Grundpreise verändert. Alle Veränderungen wur-
den im Bereich der Arbeitspreise vorgenommen.

Des Weiteren fragt Herr Maspfuhl, wie der Stand der Problematik Friedhof bzgl. der
zerstörten Platte bei der Gedenkstätte und des gestohlenen Adlers ist.

Anm. d. Verw.: Die Anfrage wurde weitergeleitet

Herr Mewes empfiehlt den Gewinn der Stadtwerke im Blick zu haben und den
Geschäftsführer zur nächsten Sitzung einzuladen. Es sollte darauf geachtet werden, dass
das Unternehmen keine erhöhten Gewinne erzielt, wenn gleichzeitig die Preise erhöht
werden. Vorzugsweise sollte nicht eine reine Gewinnausschüttung, sondern ein
Gewinnvortrag erfolgen.

Frau Cassuhn verweist auf die anstehende Sitzung des SR am 25.08.2022, in welcher der
Geschäftsführer der Stadtwerke anwesend sein wird. Sie wird auch dieses Thema an Herrn
Luther übermitteln und schlägt vor, die weiteren eventuell im Vorfeld auftretenden Fragen der
Stadtratsmitglieder schriftlich einzureichen.

Frau Cassuhn schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:29 Uhr.

TOP 10 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst:

Auszeichnungsangelegenheit 382/2019-2024 einstimmig beschlossen

Personalangelegenheit 378/2019-2024 mehrheitlich beschlossen

TOP 11 Schließung der Sitzung

Frau Cassuhn schließt die Sitzung um 19:03 Uhr.

angefertigt für die Richtigkeit

Manja Bertelmann Marlies Cassuhn
Sachbearbeiterin Vorsitzende des Hauptausschusses


